
　開　催　期　日

　開　催　場　所

　出　席　状　況

席次番号 　摘要 席次番号 　摘要

1 大山 宏尚 出・欠

2 鈴木 重臣 出・欠

3 千代田 光雄 出・欠

4 堀内 仁之 出・欠

5 白石 匡子 出・欠

6 三田 博 出・欠

事務局 　梅澤 十三男 生涯学習部長

事務局 渡辺 晴美 生涯学習課長

事務局 佐藤 有起 生涯学習係長兼
郷土資料館長

事務局 石橋 まり 生涯学習課主事

主な議題

　　　 「三郷の図書館・郷土資料館を振り返る」

　傍 聴 人 状 況 　　０名

令和６年度　第２回文化財保護審議会　会議録

　　令和７年２月５日（水)　午前１０時から午前１１時

　　青少年ホーム　２階　講習室

　　委員６名中６名　事務局４名

　（１）令和６年度事業の中間報告について

　（２）令和６年度市史編さん事業について

　（３）わくわくライブラリー１０周年記念

委　員　氏　名 委　員　氏　名

　（４）市民の方の歴史研究・埼玉伝統芸能フォーラム
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           　　会　議　名

議     事 事務局

３．議事

　〇資料1　令和６年度事業の中間報告について

【質疑応答】

委員 　今年度収集した行政文書はどのくらいの量か。

事務局 　中央地区の公共施設に関する資料など全１０箱ほどを収集した。

委員

事務局

会長

　

委員

会長 　安養院にも高札場がある。近隣の方から高札場について問い合わせがあった。

委員

事務局

（２）令和６年度市史編さん事業について

会長

委員

委員 　当時の人の体力と財力に驚かされる。

委員

委員 　現地にも記念碑が建っていることがある。御岳山や善光寺などで二郷半領出身

　の人の名前を見たことがある。

委員 　「古文書」と聞くだけでハードルが高く感じ、敬遠してしまうが、古文書講座

　祭礼や暮らしに関する講座があれば、参加したい人が多いのではないかと思う。

　地域の祭礼を見に行ったり、地域の歴史に詳しい人に話を聞くような講座があれ

２．教育長あいさつ

１．開会(司会進行:石橋主事）  

令和６年度　第２回文化財保護審議会

　なくなってしまうため注意が必要。

　〇資料２　令和６年度市史編さん事業について

　高札場が設けられているようだった。

　管している。

　は市役所内にある収蔵庫に保管している。吹上小学校には古文書や行政文書を保

　寄贈された資料はどこに保管されているのか。吹上小学校内にも生涯学習課の

　収蔵庫があったと思うが、どういったものが保管されているのか。

　民具資料は郷土資料館の収蔵スペースに保管している。一部の古文書や地図など

　古文書講座で取り扱っている「秩父坂東道中記」にも通じるものだと思う。

（１）令和６年度事業の中間報告について

　ありがとうございます。

　存の観点からも寄贈してもらった方が良い。杜撰な管理だと割れてしまうもので

　ない。貴重な資料であり、高く買い取る業者もいるようである。地域史料の保

　あるため、慎重に保管していただきたい。

　奉行高札の資料を持っている方がいる。今後、市に寄贈の相談があるかもしれ

　高札場は市域にどれほどあったのか。

　

【質疑応答】

　古文書や高札は売られてしまうことがある。高値がつき、買い戻すことができ

　般若経祭り」についての展示を見学した。多くの人が参加できるような、地域の

　昨年度の「文化財めぐり」で埼玉県立歴史と民俗の博物館に行き、「番匠免の大

　伊勢神宮をお参りしている道中記も市内の古文書にはあった。

　草加市にも参詣の記念碑が多く残っている。ちょっとした縁故で置かせても

　らうということがあったのかもしれない。

　には大勢の方が参加していることに感心した。

　新編武蔵風土記稿に村の高札場があった場所が掲載されている。市域にも多く

　

　安養院にお堂があるが、その中の1つに札所を巡ったことを示す記念碑がある。
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           　　会　議　名

　ば良いと思う。

会長 　ご意見として、参考にしていただければ良いと思う。

　〇資料３　わくわくライブラリー10周年記念　

　　　　　　　　　　　　　　　　「三郷の図書館・郷土資料館を振り返る」　　

（４）市民の方の歴史研究・埼玉伝統芸能フォーラム
　〇資料４　市民の方の歴史研究・埼玉伝統芸能フォーラム

委員

　面があり、その両方を融合していかなければ、伝統芸能を続けていくことは厳し

委員

会長

【質疑応答】
委員

　あるか。

事務局 　学校の敷地にあることから、文化財の「活用」「公開」の面で課題がある。ま
　た、基礎の状態を判断するのが難しいのが現状である。学校内の遺構であるた
　め、消失・散逸の危険性は少ないと考えられる。関係課と連携を図っていきたい。

委員 　近隣地域を見ても、当時の学校遺構が残っている貴重な事例である。文化財の視
　点から修理を重ねていく必要があると考えられるため、指定について検討して
　いただきたい。

　（千代田副会長挨拶）

　後調査していく必要があると思う。

　５．閉会　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

　以前、八木郷小学校旧木造校舎の玄関遺構を調査したが、その後なにか動きは

（３）わくわくライブラリー10周年記念「三郷の図書館・郷土資料館を振り返る」

　ンジしていくことの重要性を痛感した。

　道庭城について、城と聞くと櫓等がある城を想像するが、館のようなものだと

　

　４．その他

　動きがあれば情報共有していただきたい。

　【質疑応答】
　　なし

　をいただけたことにありがたく感じている。

【質疑応答】
　令和６年度の初めに板垣先生から出演の打診があった。当社で取り組んでいる
　お祭りの形態は他自治体にはないということで、発表を依頼された。発表の場

　令和６年度　第２回文化財保護審議会

　フォーラムを通じ、伝統芸能は、守る部分と新しく変えていかなければいけない

　いのではないかと感じた。各団体が抱える将来の不安等をお聞きしたが、チャレ

　半田地区を案内してもらったことがあるが、遺構があるわけではなかった。今
　思う。市内にも館跡が埋蔵文化財包蔵地となっている。以前、道庭城に関して

3


